



Leket : yidishe shtudyesh haynt

Leket : Jiddistik heute

Leket : Yiddish Studies Today

von Marion Aptroot, Efrat Gal-Ed,
Roland Gruschka und Simon Neuberg (Hrsg.)

Band 1 der Reihe

Yidish : oysgabes un forshung

Jiddistik : Edition & Forschung

Yiddish : Editions & Research

ISBN: 978-3-943460-09-4

Preis: 34,95 €

Ausgabe: Hardcover, 664 Seiten

Größe: 17,2 cm x 24,6 cm

Auflage: 1. Auflage 2012

Der Sammelband präsentiert 32 Beiträge zur jiddischen Literatur, Sprache und Kultur. Die Englisch, Deutsch und Jiddisch verfassten Studien dokumentieren die thematische und methodologische Vielfalt jiddistischer Forschung der Gegenwart. Eröffnet wird der Band mit exemplarischen Lesarten moderner jiddischer Literatur. Dazu gehören modernistische jiddische Dichterinnen und Dichter ebenso wie gefeierte Gründergestalten der Epoche der »jiddischen Klassiker«, Buchillustratoren und die namenlosen Leser jiddischer Unterhaltungsliteratur. Der zweite Teil ist der Älteren Jiddistik mit literaturwissenschaftlichen und philologischen Arbeiten gewidmet. In der dritten, sprachwissenschaftlichen Sektion legen die Arbeiten zu diachronischen und synchronischen Fragestellungen stets auch die kulturgeschichtliche Dimension des Sprachgebrauchs frei. Das politische und kulturgeschichtliche Engagement jiddischsprachiger Kulturaktivisten steht im Mittelpunkt des abschließenden Teils.

This volume presents 32 articles on Yiddish literature, language and culture. The essays, written in English, German and Yiddish, illustrate the thematic and methodological breadth of contemporary research.

The volume opens with exemplary readings in modern Yiddish literature. The first section comprises research on modernist Yiddish poets as well as the hallowed founders of the era of the “classics of Yiddish literature”, book illustrators and popular literature. The second section comprises essays on Older Yiddish literature and language and the third is dedicated to questions of diachronic and synchronic linguistics, while considering the cultural aspects of language use. Political and cultural engagement in Yiddish are central to the final section of the volume.

Mit Beiträgen von/With contributions by Alexander Beider, Shlomo Berger, Nathan Cohen, Wulf-Otto Dreessen, Aya Elyada, Gennady Estraiikh, Jordan Finkin, Jürg Fleischer, Ken Frieden, Efrat Gal-Ed, Aleksandra Geller, Ewa Geller, Jeffrey A. Grossman, Roland Gruschka, Kathryn Hellerstein, Sabine Koller, Steffen Krogh, Tamar Lewinsky, Barbara E. Mann, Rebecca Margolis, Diana Matut, Harriet Murav, Simon Neuberg, Alyssa Quint, Rachel Rojanski, Lawrence Rosenwald, Lea Schäfer, Jan Schwarz, Moshe Taube, Erika Timm, Barry Trachtenberg, Heather Valencia and Asya Vaisman.